

Je suis convaincu ce soir que nous réussirons. Nous avons la volonté de réussir en tant que peuple. Nous nous sommes engagés à réussir, tout comme les États-Unis. Je crois que nous forgerons ensemble un accord qui nous enrichira tous les deux, un accord sans perdant. Seul ce genre d'accord nous intéresse et seul ce genre d'accord nous apportera la stabilité à long terme. Les Canadiens sont pour. La Chambre a entendu mes collègues parler des nombreuses personnalités canadiennes qui ont exhorté le gouvernement à négocier. Je ne citerai pas le nom de toutes ces personnes, mais elles se sont renseignées et estiment que le Canada aurait tout intérêt à conclure un nouvel accord commercial avec les États-Unis.

Nous ne voulons pas de n'importe quel accord commercial. Le gouvernement négocie sous la direction du premier ministre un accord global qui établit des règles bien précises. Il élimine les barrières commerciales et permettra de régler rapidement et équitablement les différends. Il sera instauré graduellement et équitablement et stimulera la croissance économique et l'investissement.

Nos détracteurs ne partagent pas ce point de vue. Ils ont exprimé des craintes et se sont dit étonnés que les négociations soient sur le point de supprimer les barrières qui s'opposent au commerce. Je me demande où ils étaient depuis deux ans. Nous avons négocié de façon à favoriser de toute urgence le renouveau économique et à créer des possibilités d'emploi et le climat de confiance indispensable au renouveau économique.

Pour conclure, il faut voir les choses dans une perspective plus vaste que celle dont j'ai parlé jusqu'ici. Au cours de notre histoire, nous avons tenu des débats qui, selon les historiens, font partie de notre patrimoine canadien. Il y a eu le débat sur la Confédération du Canada, lequel a suscité de vives divergences d'opinions. Notre pays était petit et sa population éparpillée. En pourtant, les Canadiens de l'époque ont oublié leurs querelles partisans pour créer un pays. Nous connaissons la politique nationale qui a non seulement permis de construire le chemin de fer, mais aussi de développer et de coloniser l'Ouest. Elle fait partie de notre patrimoine.

Il y a quelques années, la Chambre a tenu des débats animés sur la Constitution. On a entendu des opinions différentes sur la méthode de rapatriement de la Constitution, sur la formule d'amendement et sur l'opportunité de constitutionnaliser la Charte des droits. Ce débat a été très animé, mais les partis de la Chambre ont réussi à s'entendre au cours d'un vote dans l'intérêt du Canada. Le débat d'aujourd'hui sur la conclusion d'une entente commerciale avec les États-Unis fondée sur la justice, l'équité et les intérêts nationaux des deux pays est un autre grand débat de notre histoire. Il faut que chacun à la Chambre y mette du sien pour que nous puissions rapprocher nos opinions divergentes. Ce qu'il faut avant tout cependant, c'est que nous reconnaissons tous que la prospérité commerciale est avantageuse pour le Canada, notre jeunesse et notre avenir. J'espère que ce débat aura mis tous les Canadiens sur la bonne voie.